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                    Zusammenfassung
Die Beteiligung der Halswirbelsäule (HWS) im Rahmen der rheumatoiden Arthritis (RA) ist häufig und hat zunehmend an Bedeutung gewonnen. Am Anfang steht dabei meist die isolierte atlantoaxiale Subluxation. Durch eine knöcherne Destruktion der Gelenke kann es zu einer vertikalen Instabilität kommen. Eine Beteiligung der mittleren und unteren HWS wird als subaxiale Instabilität bezeichnet. Neurologische Störungen können zu jedem Zeitpunkt der Erkrankung auftreten. Der Beginn der zervikalen Myelopathie wird beim Rheumatiker aufgrund der zusätzlichen Manifestationen an Händen und Füßen leider häufig übersehen.Hat sich eine Myelopathie bereits klinisch eindeutig manifestiert, so ist der weitere progressive Verlauf mit konservativen Mitteln nicht mehr aufzuhalten.
Eine Operationsindikation besteht neben der beginnenden Myelopathie auch bei therapierefraktären Schmerzzuständen, sowie dem radiologischen Nachweis einer progredienten Instabilität. Im Falle einer isolierten atlantoaxialen Subluxation kann die Fusion auf dieses Segment beschränkt werden,was häufig einer weiteren rheumatischen Destruktion der HWS vorbeugt.
Im Falle einer vertikalen Instabilität oder einer subaxialen Beteiligung ist eine kraniozervikale Fusion notwendig.Dabei sollte präoperativ sorgfältig nach einer potentiellen subaxialen Instabilität gefahndet werden. Lässt sich eine solche nachweisen, ist die Fusion auf die gesamte HWS auszudehnen. Im Falle einer anhaltenden Weichteilkompression oder knöchernen ventralen Raumforderung ist gelegentlich eine zusätzliche transorale Dekompression notwendig. Besteht bereits eine fortgeschrittene neurologische Schädigung mit Verlust der Gehfähigkeit erhöhen sich die perioperative Morbidität und Mortalität erheblich.
Das vorrangige Ziel des betreuenden Arztes sollte deshalb die Vermeidung solcher fortgeschrittenen zervikalen Destruktionen sein. Dies ist jedoch nur durch eine rechtzeitige und konsequente operative Behandlung möglich.


Abstract
The involvement of the cervical spine in patients with rheumatoid arthritis (RA) is common,and has recently received growing attention. In the early stage of the disease, there is an isolated atlantoaxial subluxation (AAS). With further progression, osseous destruction of the joints can lead to vertical instability. While the involvement of the middle and lower cervical spine can cause a subaxial instability, neurological deficits can occur at any time. The onset of cervical myelopathy in patients with RA is often missed because of additional problems related to the hands and feet. If patients show clear symptoms of cervical myelopathy, the progression of the disease cannot be stopped by conservative treatment.
Other indications for operative treatment are severe pain and radiological evidence of progressive instability. In the case of an isolated AAS, fusion can be restricted to the C1/C2 segment. If there is evidence for vertical or subaxial instability, an occipitocervical fusion has to be performed.
To avoid instability adjacent to the fusion, the surgeon must check for signs of potential subaxial instability. If this is the case, fusion should include the entire cervical spine. Additional transoral decompression may be necessary when there is persistent retrodental pannus or osseous compression by an irreducible transverse dislocation or cranial migration of the dens. Non-ambulatory myelopathic patients are more likely to present severe surgical complications with limited prospects of functional recovery. Therefore, it is important to avoid the development of severe cervical myelopathy by early surgical intervention.
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